

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1837-1839 : Vacances gouvernementales](#)[Collection](#)[1839 : De la Chambre à l'Ambassade](#)[Collection](#)[1839 \(27 février - 4 mars\)](#)[Item](#)[189. Paris, Lundi 4 Mars 1839, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

189. Paris, Lundi 4 Mars 1839, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

Les mots clés

[Deuil](#), [Discours autobiographique](#), [Discours du for intérieur](#), [Enfants \(Benckendorff\)](#), [Famille Guizot](#), [Parcours politique](#), [Politique \(France\)](#), [Réseau social et politique](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1839-03-04

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Publication Inédit

Information générales

Langue Français

Cote 510, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 3

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

189 Paris Lundi le 4 mars. 1839

J'étais réveillée à 6 heures ce matin, comme il m'arrive toujours de l'être à pareil

jour. Quatre ans ! Ah mon Dieu, c'est hier. Et en même temps il me semble que j'ai vécu cent ans depuis, tant la douleur m'a usée. Et puis il me semble qu'on m'attend, et que je tarde bien !

J'ai eu votre petit mot d'avant hier, encore ; je ne saurai donc votre élection que demain. Ici je n'ai rien appris. Je n'ai en effet vu personne hier que Lord Granville à dîner. Nous avons plus parlé d'Angleterre que de France. Lord Lyndhurst veut faire révoquer la nomination de Lord Erington. Si la motion passe. Ce sera bien embarrassant. Le duc de Wellington a été mal décidément. Il est mieux, mais on ne veut pas qu'il aille à la Chambre ; il en résultera que Lord Lyndhurst sera le véritable chef de parti, et il y mettra plus de vigueur. Lord Brougham l'excite et le soutient.

Voici un petit billet de Henriette et un plus long billet de Madame. de Meulan pour m'annoncer votre élection. dont je me réjouis fort. Il me parait que cela a été triomphant. Je vous en félicite. Je viens de répondre aux deux billets. J'ai écrit huit pages à Paul et quatre énormes pages à Alexandre, à celui-ci pour m'opposer au mariage, car on en parle à Paul pour lui envoyer des extraits de vieilles lettres qui jettent quelque jour sur ses affaires. Adieu. Adieu. Dieu merci le dernier adieu. Mercredi midi n'est-ce pas ? Ever your's.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 189. Paris, Lundi 4 Mars 1839, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1839-03-04

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 31/12/2025 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/1694>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreLundi 4 mars 1839

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationLisieux

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionParis (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 24/03/2020 Dernière modification le 18/01/2024

1891

jeudi 14 mars.

510

12

1839.

j'etais réveillé à 6 heures ce matin, car il m'avait toujours dit d'être à peine levé. Peut-être ! ah mon dieu, c'est bien. Je me suis tenu ici ce matin jusqu'à midi sans avoir d'avis, tant la douleur m'a empêché de penser. Alors il m'a semblé qu'il m'attendait, et j'ai tardé bien ! j'ai eu très peur tout d'abord mais, au contraire, je me suis dit que cette élection du dimanche, où je n'ai rien appris - je n'ai en effet ni personnes here qui l'ont fait savoir. Lord Granville a écrit. Nous avons bien parlé d'aujourd'hui, je crois. Lord Sydenham voulait faire révoquer la nomination de lord Buxton. « La question

paper. une fois enlevé pour
l'ordre de Wellington n'a été mal
décidément. il a démissionné,
on ne sait pas quel est allé à
la Chambre; il a remis son
mandat de député mais une
visiteable chose de parti, et il
y a autre chose de rigoureux.
Lord Brougham l'a écrit à
Wortley.

Voici un petit billet de Hennet
qui plus long billet de Madame
de Meulan pour m'annoncer
votre élection, dont je me réjouis
fort. il me paraît que cela a
été triomphant. si vous n'avez pas
eu vain de rigueur aux deux bills
j'ai écrit huit pages à Dame
de Meulan pour rager à abréger
à celui-ci pour m'opposer au

maraj
Paul p
estraite
jittent
affair
adri,
desain
e'uh up

un chevalet.
Tu n'as pas
l'assassin, mais
il est ailleurs à
visiter les
villes et les
cités, il est
en grève.
Il existe de
l'illet de Neuville,
l'illet de Mademoiselle
et d'autres
qui ne régissent
que dans
une superficie
assez étroite
qui a une
longueur de
plus de deux kilomètres
et qui a une

marais, car on en parle à
Paul pour lui servir de
extraits de villes, lettres, jui
jettent quelques jours sur un
affaire.
Adrien, Adrien. Qui voici le
deuxième Adrien. Me voici vendredi
à l'abri? Voici yours.